



VENTANA POLÍTICA



VERÓNICA
ORTIZ

#OPINIÓN

DIQUE CONTRA DICTADORES

Ahora nos falta la última milla: acudir a votar masivamente para derrotar a Morena por la misma vía democrática que los llevó al poder



No hay plazo que no se cumpla y estamos a nueve días de la elección más importante de nuestras vidas.

Parece exagerado decirlo, pero sobran evidencias de la erosión democrática y la destrucción institucional que dejará la presente administración.

Queda claro que si a estas alturas México no es una dictadura no ha sido por falta de voluntad de Andrés Manuel López Obrador y su movimiento, cuyo único objetivo ha sido concentrar cada vez más poder. Lo impidió la determinación de los votantes que en 2021 le quitaron la mayoría calificada a Morena en la Cámara de Diputados y le arrebataron la mitad de la Ciudad de México, su principal bastión y fuente de financiamiento.

Ha sido mérito de los ciudadanos que salieron a las calles para defender al INE, a la Suprema Corte de Justicia, al INAI y a la democracia en todo el país.

También de la sociedad civil que se movilizó para forzar a los partidos de oposición a unirse y pactar una inédita alianza. Y de la voluntad popular que se manifestó para depositar

en Xóchitl Gálvez la estafeta de la oposición.

**El obradorato
quedará como
un accidente
histórico**

Ahora nos falta la última milla: acudir a votar masivamente para derrotar a Morena por la misma vía democrática que los llevó al poder. A nivel federal y local, votar no por repetir el pasado, sino para recuperar el arduo camino que emprendimos hace menos de tres décadas.

Votar por Xóchitl no porque sea perfecta, sino precisamente por todo lo contrario. Porque no tendrá que gobernar bajo la sombra permanente de un caudillo.

Porque no será una líder todopoderosa, sino una Presidenta acotada por el gobierno de coalición. Porque su palabra no será ley y se verá obligada a negociar con un Congreso plural, donde previsiblemente ninguna fuerza política alcanzará la mayoría calificada.

Porque tanto ella como el Poder Legislativo tendrán el contrapeso de una Suprema Corte aún independiente. Porque se podrá frenar el desmantelamiento del INE, del Tribunal Electoral y el INAI. Porque podrá dar un viraje a la desastrosa estrategia de seguridad que tiene al país bañado en sangre.

Y, lo más importante, votar por mantener viva una ciudadanía empoderada, que exigirá resultados y vigilará que los contrapesos se fortalezcan.

Sólo así, todos los ataques y la polarización alimentada cotidianamente por López Obrador tendrán como desenlace positivo el despertar social de la apatía y el conformismo.

Sólo así, el obradorato quedará como un accidente histórico por los errores acumulados del PRI, PAN y PRD.

Recordarles esto que dijo Beatriz Paredes será nuestra tarea cotidiana. La de una sociedad civil que reencontró su cauce, reivindicó su papel y se convirtió en dique contra cualquier nuevo intento de dictadura.

Escribamos un nuevo capítulo de la democracia mexicana. Nos vemos el 2 de junio en las urnas.

VORTIZORTEGA@HOTMAIL.COM / @VERONICAORTIZO